



hilodirecto

YO SÍ PUEDO LLEGA HASTA AUSTRALIA

Una comunidad aborigen de Australia graduó sus primeros diez adultos alfabetizados mediante el método cubano **Yo sí puedo** que comienza a extenderse en el asiento de Wilcannia, en el estado de New South Wales. El reconocido programa de enseñanza, concebido para adaptarse a las más diversas culturas y lenguas, arrojó sus primeros frutos en una población mayoritariamente no escolarizada. La culminación exitosa del curso, que comenzó en enero, fue celebrada con júbilo en un acto al que asistieron el dirigente nacional de la etnia originaria de Australia, Jack Beetson, autoridades locales y el embajador cubano Pedro Monzón. (PL)

ARGELIA: PARTIDO PRESIDENCIAL GANA PARLAMENTARIAS



El Frente de Liberación Nacional (FLN), el partido del presidente Abdelaziz Bouteflika, ganó las elecciones legislativas celebradas el jueves en Argelia, al ocupar el 47,61% de los escaños en el Parlamento, es decir, 220 del total de 462 disputados entre los 44 partidos políticos. La Agrupación Nacional para la Democracia (RND), formación laica que lidera el primer ministro, Ahmed Ouyahia, consiguió 68 escaños y en tercera posición aparece la coalición islamista Alianza Verde, que obtuvo 48, según informó el Ministerio del Interior. (ABC)

VIETNAM CRECE PESE A CRISIS MUNDIAL

Pese a la depresión de la economía mundial, Vietnam crecerá este año 5,8%, de acuerdo con vaticinios de la Comisión Económica de las Naciones Unidas para Asia y el Pacífico. La organización atribuye la favorable nota para los tiempos que corren a las medidas adoptadas por las autoridades vietnamitas desde el 2011 para estabilizar la macroeconomía. Apunta, entre otros logros demostrativos, un notable descenso de la tasa de inflación en los primeros cuatro meses del año en curso, baja en los intereses bancarios, estable intercambio comercial e incremento de las reservas monetarias. El tema económico es prioridad para el Gobierno y el Partido de la nación indochina. (PL)

ROUSSEFF NOMBRA A MIEMBROS DE COMISIÓN DE LA VERDAD

La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, anunció los nombres de los siete miembros de la Comisión de la Verdad, que se encargará de investigar los crímenes cometidos durante la dictadura militar (1964-1985). Los designados son el exministro de Justicia José Carlos Dias, el exprocurador general Cláudio Fonteles, el magistrado del Tribunal Superior de Justicia, Gilson Dipp; la abogada Rosa Maria Cardoso da Cunha, el jurista José Cavalcante Filho, el diplomático Paulo Sérgio Pinheiro y la psicoanalista Maria Rita Kehl. El portavoz presidencial, Thomas Traumann, explicó que la selección responde a la conducta ética y a la labor en defensa de los Derechos Humanos. (Europa Press)

UNASUR POR MAYOR INTEGRACIÓN MILITAR

Los ministros de Defensa y delegados diplomáticos de los países que conforman la Unión de Naciones Sudamericanas (UNASUR) manifestaron en Ecuador su intención de avanzar hacia una mayor integración en materia militar. Reunidos en el encuentro Jornadas de Pensamiento Estratégico en América del Sur, auspiciado por el organismo regional, resaltaron la necesidad de generar espacios de confianza militar, de intercambio de información y ejercicios militares conjuntos. (PL)

EE.UU. prohíbe divulgar documentos sobre la invasión a Girón

WASHINGTON, 11 de mayo.—La jueza federal Gladys Kessler denegó este viernes la solicitud de divulgar el último volumen del informe oficial de la CIA sobre la fallida invasión de EE.UU. a Playa Girón, informa EFE.

Kessler emitió su decisión después de que el centro de investigación independiente *National Security Archive* (NSA) presentase en abril de 2011 una demanda contra la Agencia Central de Inteligencia (CIA) para lograr la desclasificación de toda la "Historia oficial de la operación de Bahía de Cochinos".

El centro presentó la demanda porque la CIA rechazó una solicitud similar del 2005 para obtener el último volumen, escrito por el historiador de la agencia, Jack Pfeiffer, en 1981, y que incorpora la investigación interna de la operación encubierta.

La agencia de espionaje solo divulgó al NSA los volúmenes I, II y IV, y alegó que el volumen en disputa, el quinto, está protegido por el llamado privilegio sobre el proceso deliberativo, una exención en la Ley de Libertad de Información, reporta AP.

La CIA no tuvo problemas en desclasificar un volumen anterior, cuyo autor atacaba al presidente John Kennedy y al secretario de Justicia Robert Kennedy, dijo Peter Kombluth, director del Proyecto de Documentación sobre Cuba del NSA.

Aseguró, además, que su grupo analizará apelar la decisión de la jueza, a la vez que continuará "presionando al gobierno del presidente Barack Obama para que presione a la CIA a que se adhiera a las normas de transparencia" establecidas bajo su mandato.

Torturan hasta la muerte en Libia a partidarios de Gaddafi

NACIONES UNIDAS, 11 de mayo.—El enviado especial de las Naciones Unidas (ONU) para Libia, Ian Martin, denunció hoy que varios prisioneros que eran partidarios del asesinado líder libio, Muammar al Gaddafi, fueron torturados hasta la muerte.

El funcionario sostiene que su organización ya había ventilado, de antemano, que a los partidarios de Gaddafi se les torturaba en "la nueva Libia", y por ello comenzaron a indagar sobre la realidad de los presos en el país.

"Las muertes tuvieron lugar el 13 de abril y tenemos información confiable de haberse producido como resultado directo de torturas.

Además, otros informes revelan que al menos siete personas han sido torturadas hasta la muerte en el mismo centro", manifestó.

"El maltrato y las torturas a los detenidos continúan. La misión de la ONU en Libia expresa su profunda inquietud por la muerte de tres personas en el centro de detención en Misrata" al noroeste del país, destacó Martin en un informe dirigido al Consejo de Seguridad de la ONU.

Informó que esta instalación penitenciaria está bajo la administración del Ministerio del Interior, que a su vez depende del Consejo Nacional de Transición (CNT). (Telesur)

Bajan a una bebé de avión por aparecer en lista de "personas peligrosas"



Otro atropello contra un infante en Estados Unidos, en nombre de la seguridad.

WASHINGTON, 11 de mayo.—En un aeropuerto de Florida, Estados Unidos, bajaron de un avión a una niña de 18 meses porque su nombre aparecía en la lista de "personas peligrosas que no pueden volar".

Agencias de noticias internacionales repor-

taron que un empleado del Aeropuerto Internacional de Fort Lauderdale-Hollywood se acercó a Riyanna y a sus padres, nacidos en EE.UU. y de ascendencia musulmana, y se les informó que su hija estaba incluida en la lista de "pasajeros non gratos".

La decisión "no tiene nada que ver con usted o su marido", les dijo el empleado a los padres de la pequeña, según Telesur. La madre de Riyanna llevaba puesto el hiyab, tradicional pañuelo islámico que cubre la cabeza de las mujeres.

Treinta minutos después del incidente, las autoridades aeroportuarias les permitieron volver a abordar el vuelo. El padre de la pequeña expresó: "Nos humillaron. Estábamos muy frustrados. Se mofaron de nosotros".

detrás de la noticia

Patadas de ahogado

"No desfallezcan", imploró este viernes el secretario de Relaciones Internacionales del Partido Popular (PP), José Ramón García Hernández. Pero su ruego no estaba dirigido a los millones de españoles que carecen de un puesto de trabajo, sino a los grupos contrarrevolucionarios cubanos, que el político ve desmoronarse.

En un acto celebrado en la Casa América de Madrid, el representante del partido que

gobierna España intentó insuflar nuevos aires a la llamada disidencia cubana, que no acaba de dar los frutos deseados por aquellas potencias que la dirigen y financian.

García Hernández aseguró que los gobiernos comunistas como el de Cuba buscan "robar el alma, la memoria y todo lo que eres". Sin embargo, en estas tierras no se olvidan el perro de presa, ni el cepo ni el barracón. Y más claro aún está el recuerdo de una metrópoli vencida y sus tristes estertores neocoloniales.

Además, si un sistema causa la destrucción total del ser humano ese es el capitalismo neoliberal que campea en Europa. Ese que mantiene a la mitad de los jóvenes españoles sin esperanzas de conseguir un empleo, que deja a más de un millón de familias sin ingreso

alguno para sustentarse y barre con las conquistas laborales para abaratar y facilitar el despido de los trabajadores.

Un sistema que carga con violencia extrema contra las personas que exigen no pagar los platos rotos de una crisis causada por los ricos, o que demandan una salud y educación públicas de calidad. ¿Esa es la democracia que quiere el PP para Cuba? ¿Eso es lo que quieren para su país estos supuestos disidentes?

Más que un salvavidas para la maldita contrarrevolución cubana, las declaraciones del representante del PP son las patadas de un ahogado que, tras más de medio siglo de fracasos, sigue empeñado en nadar hacia la misma equivocada orilla. (Sergio Alejandro Gómez)



Prisioneros palestinos en cárceles israelíes radicalizan huelga de hambre

Tel Aviv se niega a dar atención médica a los más graves

GAZA, 11 de mayo.—Cientos de prisioneros palestinos advirtieron que endurecerán las condiciones de la huelga de hambre que mantienen desde hace mes y medio, y dejarán de tomar incluso los suplementos vitamínicos que les mantienen en pie si continúa la situación inhumana a la que los somete Israel.

Así lo hicieron saber en una carta leída este viernes por el primer ministro de Hamas en la Franja de Gaza, Ismail Haniyeh. "Juramos que no daremos marcha atrás. Somos mártires en potencia. Viviremos con dignidad o moriremos", aseguraron al criticar la política de aislamiento y de detención indefinida, sin cargos, por parte del Gobierno sionista.

Se estima que 1 600 de un total de 4 800 palestinos encarcelados en Israel participan en esta huelga de hambre desde el pasado 17 de abril para exigir la mejora de las condiciones de su encierro, indicó Reuters.

El caso de los iniciadores de la protesta, los presos Bilal Diab y Zaer Halahla, es particularmente grave. Los dos encarcelados cumplieron hoy 74 días sin comer y corren peligro de muerte inminente, según la doctora Anat Litvin, integrante de la organización no gubernamental Médicos por los Derechos Humanos en Israel. No obstante, Israel sigue rechazando su traslado a hospitales, aunque la Organización Mundial de la Salud urge a Tel Aviv a prodigar atención médica adecuada, según Euronews.

Entretanto, se suceden las protestas en Cisjordania y en la Franja de Gaza para apoyar las demandas de los reclusos.